Informador

Página: 2b

Domingo 1 de noviembre de 2009

Tema: Diputados - PAN

Tercera Reunión Parlamentaria Diputados panistas definen estrategias para 2012

PUERTO VALLARTA, JAL.- Realizar un trabajo eficiente, estar más cerca de los ciudadanos, así como no tolerar la corrupción en ninguno de los gobiernos, fue el mensaje que dejó el presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), César Nava, a los diputados locales salientes y entrantes de la LIX Legislatura, reunidos en la Tercera Reunión Parlamentaria celebrada en Puerto Vallarta.

El coordinador de la bancada panista en el Congreso del Estado, Jorge Salinas Osornio, confirmó el mensaje del dirigente nacional y añadió que el PAN se está preparando "para ganar las elecciones presidenciales del 2012" en las que "Jalisco será estratégico".

Entrevistado minutos antes, Salinas Osornio aseguró que la reunión sería productiva y mencionó que habló con el gobernador, Emilio González Márquez, sobre temas relacionados con el presupuesto estatal, por lo que aseguró "que se llegará con mente muy abierta a la discusión del presupuesto".

Otros de los asuntos que se trataron durante la reunión de los legisladores locales fue el tema de la Contraloría Estatal, que es la agenda del PAN para los próximos meses y para los diputados de los próximos tres años.

También se hablo de la creación de la Secretaria de Infraestructura, de las reformas constitucionales que planteó el gobernador respecto a la deuda pública, y de la evaluación que se emprenderá desde el próximo lunes para determinar el desempeño del Consejo de la Judicatura.

Los diputados entrantes de la próxima legislatura al igual que aquellos que finalizan al término de este año, se dieron cita a temprana hora de la mañana en uno de los salones de un hotel ubicado en el exclusivo fraccionamiento Marina Vallarta.

Al evento también asistieron el secretario general de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez Peláez; el secretario de Finanzas, José Luís de Alba González; y el secretario de Seguridad Pública, Luís Carlos Nájera.

Se deslinda del pasado

Página: 6

> Rechaza diputado abrir las sesiones de la Comisión de Administración

José David Estrada

El nuevo presidente de la Comisión de Administración del Congreso local, Jorge Villanueva, asumió el cargo aclarando que él será responsable por lo que venga, pero no por lo que ya se haya hecho en dicho órgano.

"En estos momentos los condicionamientos tenían que ser los normales de un servidor, ser responsable desde que asume un servidor y las cuentas de atrás no son responsabilidad en cuanto a la ejecución mía y si existen vacios alguien los debe llenar y atender", aseguró el legislador priista.

Villanueva asume la presidencia de la comisión en sustitución de su compañero Jorge Arana, quien ocupa desde el 1 de septiembre una diputación en el Congreso de la Unión.

Este organo legislativo tiene la responsabilidad de aprobar todas las compras que realiza la Secretaria General y autoriza la contratación de personal.

Durante la gestión de Arana ni una sola vez se transparentaron sus sesiones. En la página de transparencia del Legislativo figura unicamente el acta de instalación, que data de marzo de 2007.

Villanueva no quiso comprometerse a hacer públicas las sesiones y pidió esperar a que tuviera información sobre la operación.

"Lo que pediría es que primero sea efectivo el nombramiento

ASÍ LO DIJO

Las cuentas de atrás no son responsabilidad en cuanto a la ejecución mía y si existen vacíos, alguien los debe llenar y atender".

Jorge Villanueva Diputado presidente de la Comisión de Administración

y ver qué actas hay", contestó el priista cuando se le preguntó si haria públicas las sesiones.

Descartó además pedir una auditoria a la Comisión porque, dijo, la revisión deberá hacerse al Congreso en su conjunto.

Villanueva tampoco se pronunció en contra de una basificación masiva de trabajadores del Legislativo y dijo que lo que hará será respetar la ley.

"Si hay algo que esté fuera de la ley, naturalmente que no lo podemos apoyar", afirmó.

A mediados del año, el ex diputado Jorge Arana reconoció que se basificó a 55 personas y dijo que todas cumplían los re-

Nunca se dio a conocer el listado de los beneficiados con estas medidas, sin embargo existen versiones que indican que entre los nuevos empleados de base hay un primo del dirigente sindical Carlo Basulto, así como Omar Rojas, hermano de la diputada Gloria Rojas y ex secretario técnico de la Comisión de Administración con Arana.



Página: 6a

Domingo 1 de noviembre de 2009

Tema: Ejecutivo Presupuesto

Dice ir por empleo

Asegura Gobernador en informe de la CTM que sólo 6 mil familias perdieron su trabajo

Sergie Hernández

El Gobernador Emilio González Márquez presumió el Presupuesto de Egresos 2010, presentado ayer al Congreso de Jalisco para su análisis, ya que, aseguró, se busca fomentar la creación de empleos.

"El objetivo principal del Presupuesto que el día de ayer he presentado, es el de la conservación del empleo, el del fortalecimiento de las fuentes laborales", expreso.

"Por ello, a pesar de estar en una situación económica complicada, con recortes importantes al Presupuesto, sigue siendo el empleo, la conservación, la búsqueda de empleo, la preocupación número uno de este Gobierno del Estado, recogiendo esta necesidad fundamental en la cual compartimos, nos identificamos y nos unimos todos los jaliscienses".

Dijo que respecto al año pasado, y en un contexto de crisis económica en Jalisco sólo se perdieron 0.57 por ciento de los empleos, que representan 6 mil familias

El viernes, el Ejecutivo estatal envió al Congreso local su propuesta de Presupuesto de Egresos 2010 que asciende a 63 mil 759 millones de pesos, 14.98 por ciento menos que lo ejercido durante este año.

En el planteamiento destacan el endeudamiento por 2 mil 500 millones de pesos y la reducción en 3 mil millones del monto asignado para obras de infraestructura para un total de 7 mil millones por ejercer para este concepto para el próximo año, además de la desaparición del Consejo del Poder Judicial. Ayer, González Márquez asistió a la asamblea de la Federación de Trabajadores de Jalisco, afin al PRI, y en su discurso, el panista ofreció trabajar sin divisiones para no poner en riesgo las fuentes laborales al tiempo que alabó los méritos de esa organización sindical que preside Rafael Yerena Zambrano.

En el Teatro Galerías, lleno a su máxima capacidad, el Manda-

tario fue recibido con respeto por la generalidad, aunque no faltaron algunos abucheos dispersos durante su intervención.

"Han tenido la inteligencia y la capacidad para generar compromisos concretos que le ayuden a Jalisco a conservar su empleo, y quiero decirlo con todas las letras: en esa mesa, Don Rafael Yerena Zambrano ha ejercido un liderazgo al anteponer los derechos de las familias de Jalisco en la conservación del empleo", elogió el Gobernador al lider sindical.

CRITICA MINISALARIOS

Joaquín Gamboa, líder de la CTM, quien asistió al informe de Yerena Zambrano, criticó en rueda de prensa al Gobierno, sin especificar cuál, por ser el que tiene más trabajadores que perciben el salario mínimo, incluso encima de la iniciativa privada.

"Tiene infinidad de trabajadores que les paga en salario mínimo y el aumento que se da al propio salario mínimo, el propio Gobierno siente que su presupuesto no le alcanza para cubrirlo", expresó.

El'líder de la Confederación de Trabajadores de México evadió responder sobre los recientes cambios en la política tributaria, que incrementa el Impuesto al Valor Agregado (IVA) del 15 al 16 por ciento, además del Impuesto Sobre la Renta (ISR), entre otros cambios.

Argumenta su voto

Rafael Yerena Zambrano, lider de la Federación de Trabajadores de Jalisco, justificó en su informe, que como diputado federal tuvo que aprobar el incremento de impuestos en la Reforma Fiscal para que el País "no se desmorone".

"Esta claro compañeros que en toda decisión en la que se trata de dar más no nos gusta ni a los pobres ni a los ricos, ni a los trabajadores ni a los empresarios, no obstante también tenemos muy claro que todos tenemos que luchar por salir adelante", indicó, "La CTM y el sector obre-

"La CTM y el sector obrero hemos pedido que se afecte lo menor posible a los trabajadores y hoy podemos decirles que con el acuerdo en la Cámara de Senadores el día de ayer (viernes), los trabajadores que ganen hasta 10 mil 400 pesos mensuales no tendrán que pagar el Impuesto Sobre la Renta". Ocho Columnas

Página: 1B

Domingo 1 de noviembre de 2009 Tema: IEPC

es IEPC

Hoy definirán elecciones extraordinarias

OC | Joaquín Arnold

Este día se definirá el calendario oficial para las elecciones extraordinarías en los municipios de Gómez Farías y San Cristóbal de la Barranca, durante la sesión que llevará a cabo el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana.

Entre los puntos que se votarán el día de hoy figuran los siguientes:
Proyecto de acuerdo mediante el cual el IEPC declara el inicio de sus funciones con el objeto de organizar el proceso electoral extraordinario a 2009 para la elección de presidente municipal, regidores y síndico de los ayuntamientos de Gómez Farías y San Cristóbal de la Barranca.

Proyecto de acuerdo para asumir las funciones que el Código Electoral confiere a los consejos distritales electorales, para la preparación, desarrollo y vigilancia del proceso de esas elecciones. Finalmente, analizarán y aprobarán el proyecto de acuerdo que define el calendario integral para este proceso electoral. El Congreso del Estado decidió que las elecciones municipales extraordinarias en Gómez Farias y San Cristóbal de la Barranca se realicen el domingo 13 de diciembre próximo. Los nuevos alcaldes deberán tomar posesión de sus cargos el día 1 de enero del 2010.



Ocho Columnas Página: 1B

Domingo 1 de noviembre de 2009 Tema: Coparmex

PABLO LEMUS

Empresarios recurrirán al amparo

OC | Juana Maria Ramirez

El lider de la Coparmex Jalisco, Pablo Lemus Navarro, confirmó que los empresarios de la entidad promoverán amparos en contra de los impuestos recientemente aprobados, pues la carga fiscal que se les avecina podria retrasar aún más la recuperación económica.

«Definitivamente en el régimen de consolidación con la retroactividad se tendrá que proceder al amparo, no me cabe ni la menor duda que las leyes no deben ser retroactivas en perjuicio de absolutamente nadie, por lo tanto, estaremos recurriendo al amparo, por supuesto que sí», dijo el líder empresarial. Señaló que la medida que aprobó el Senado busca que las empresas que deben Impuesto Sobre la Renta al fisco paguen 25 por ciento del adeudo el primer año, 20 por ciento el segundo año y para los años tercero y cuarto el 10 por ciento hasta cubrir su deuda total en 2014, lo cual para muchas empresas, sobre todo para las que pasan en la actualidad por apuros económicos, resultará bastante lesivo.

Town Cuadalaiara

Tamez reveló que tiene una oferta en una dependencia federal

Director de la Policía de Guadalajara deja el cargo

Guadalajara > SB

I director de Seguridad Pública de Guadalajara, Macedonio Tamez Guajardo, entregó ayer su renuncia al alcalde interino de Guadalajara, Juan Pablo de la Torre Salcedo, con carácter irrevocable, según informó en rueda de prensa el

propio alcalde y confirmó Tamez en entrevista telefónica: "Lo que es un hecho es que me voy: entrego mi renuncia hoy".

Tamez dijo que es probable que, tras su salida, se incorpore a una dependencia federal, la cual no reveló, ni tampoco mencionó quién le hizo la invitación, pero garantizó que lo hará en su momento. Mientras, se tomará unas vacaciones de alrededor dediez días para dedicarse a asuntos personales.

El nuevo director de Seguridad Pública será su inmediato subordinado, el director operativo, José Francisco Ornelas Morales, reveló De la Torre. La renuncia de Tamez surtirá efecto el 15 de noviembre y Ornelas tomará posesión ese día.



Macedonio Tamez Guajardo

A juicio de Tamez, deja una ciudad tranquila y ordenada, con buen manejo de los recursos federales invertidos y con la seguridad de que dejó un buen modelo policial: "Me voy tranquilo, agradecido y muy satisfecho". Conesto estuvo de acuerdo el alcalde interino, que opinó que Tamez deja la dependencia en buenos términos gracias al trabajo de capacitación de los elementos.

Entre los programas que el aún director implementó en la dirección está la postulación de la Policía de Guadalajara para adquirir la certificación de Calea, la cual se da a la excelencia en las corporaciones. También implementó el sistema de cámaras de videovigilancia en la ciudad. ***

**Transportation of transportation of transporta

Público

Página: 10

Domingo 1 de noviembre de 2009

Tema: Zapopan

Violó normas en perjuicio del bosque La Primavera, denuncian

Zapopan permitió concierto con dolo

 No se tramitaron permisos necesarios ante la autoridad ambiental federal

Guadalajara > Sergio Blanco

a dirección del bosque La Primavera condenó ayer d la autorización que dio el Ayuntamiento de Zapopan para realizar anoche el concierto Karnival Freaks dentro del área natural protegida de esa zona forestal, porque era previsible un daño; ambiental y porque el municipio excedió sus atribuciones: "Están en un area natural protegida de carácter federal, con un decreto, con un programa de manejo, en el cual están establecidos los límites de competencia y, sobre todo, qué actividades se pueden realizar o no. No es cualquier lugar, no es la calle donde pueda! intervenir Padron y Licencias",señaló el director del bosque, José Luis Gámez Valdivia.

No se justificó siquiera la licencia para la venta de bebidas alcohólicas, alimentos, souvenirs y demás, que significó un pago de alrededor de 160 mil pesos para el ayuntamiento, pues el reglamento del bosque prohíbe introducir bebidas embriagantes.

Elconcierto de música electrónica Karnival Freaks fue organizado en un predio junto al balneario Las Tinajitas, en una zona de uso restringido (ver nota aparte) dentro del poligono de àrea natural protegida del bosque. En ese sitio no puede haber actividad humana sin permisos particulares que se tramitan ante autoridades federales y, en cualquier caso, hay numerosas restricciones para los actos multitudinarios. Dealii la preocupación del director del bosque: hasta la preventa de ayer se habían expedido mil boletos, pero se esperaban tres mil asistentes para el concierto con Infected Mushroom, Megaband y Dimitri Nakov, entre otros, y se destinó un espacio de estacionamiento para 1,500 vehículos en un predioanexo, calculó el organizador y dueño del predio, Arturo González.

El funcionario que autorizó el concierto fue Alberto Williams Pérez, de la Oficialía Mayor de Padrón y Licencias de Zapopan, y se otorgó el permiso a Jaime Ramírez López, presunto gestor.

Horarios, autos, ruido...

En un recorrido que Público hizo anoche por el sitio junto con Gámez, éste señaló algunas de las violaciones al reglamento del bosque: en verano sólo se permiten visitas hasta las 19:30 horas, cuando la licencia se autorizó de las 19:00 horas hasta las 3:00 am de hoy domingo. No obstante, el cálculo del organizador

fue que el concierto concluiría a - las 11:00 am. Y, dado que sólo se permite el tránsito de autos en caminos abiertos al público, éstos se estacionaron en zonas prohibidas; incluso Gámez detectó que hubo movimiento de tierras para hacer caminos sin autorización previa.

El ruido también está prohibido, por lo que la música fue una violación total. En el caso de las fogatas, el organizador garantizó que no habría — aunque se esperaba que algunos de los asistentes acamparan en la zona— y, para prevenir incidentes, contó con personal de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), cuya brigada estaba a su servicio. Con las licencias, Zapopan envió también personal para resguardar la seguridad y el orden de los tres mil asistentes y sus cientos de autos: dos policías, dos ambulancias y cinco elementos de Protección Civil.

Anoche, Gámez le explicó al dueño del predio que debió certificar ante la Dirección del bosque La Primavera su intención de
realizar el concierto para que ésta
determinara si era viable. Después,
la dirección daría su informe a la
Secretaría del Medio Ambiente yRecursos Naturales (Semarnat) y
a la Comisión Nacional de Áreas
Naturales Protegidas (Conanp), que
son las dependencias que debían
autorizar. Nada se hizo, justificó
Arturo González, por ignorancia.

Gámez notificó el asunto a la Procuraduría Federal del Medio Ambiente (Profepa), pero el delegado, José Becerra, tras visitar el lugar, valoró que no había daños que perseguir. Gámez lo lamentó, pues, si ya era oficial la realización del concierto, fue falta de criterio esperar hasta que hubiera daños.

Como ya todo estaba montado, eramuy dificil cancelar, perose prevé que las sanciones serán fuertes para el organizador, expuso Gámez.

El director de La Primavera reconoció que la organización fue buena, pero fue enfático en que el concierto se organizó en contra de la ley y con serio peligro para el bosque. No se permitirán más actos similares.

Para Gámez fue una tristeza que el gobierno de Zapopan expidiera el permiso, pues fue evidente que lo hizo con dolo, ya que debe saber que no tiene injerencia en el bosque: "Todo lo que se haga en contra del bosque de La Primavera se lo están haciendo a ellos mismos, a su familia y a la ciudadanía: aunque vayamos o no al concierto, el daño se está generando".

■P



Ocho Columnas Página: 4e

Domingo 1 de noviembre de 2009 Tema: Ocotlán

SEGURIDAD

Ocotlán, fuera del programa de Subsemun

OC | Bruno Acuña

La ciudad de Ocotlán no podrá acceder a cerca de 10 millones de pesos que se emplearían en el rubro de seguridad pública y que le aportaría el gobierno federal a través del pro grama Subsemun.

El secretario general del gobierno municipal. Antonio Fernando Chávez Delgadillo, aclaré que los recursos del municipio no eran suficientes para lograr la óptima aplicación de los requerimientos económicos que el Subsemun solicitaba, pero reiteró que la voluntad existió desde hace tiempo ya que el plan de trabajo inició a elaborarse con anterioridad a través de la Coordinación de Planeación Estratégica.

Acciones. Por parte del municipio se trabajó en un proyecto de profesionalización y otros programas de mejora e inversión en la seguridad pública que no pudieron llevarse a cabo dadas las circunstancias económicas que, además, obligaron a una reducción de participaciones federales y estatales, al igual que una serie de recortes y ajustes dentro de la administración local. «No solamente se están dejando proyectos fuera, sino que incluso hubo un recorte de personal.

Ahorro. A nivel local se brindaron las facilida des en la realización del proyecto, ya que úni camente el costo de la confección del plan fuahorrado gracias a la disposición de la deperdencia de Planeación Estratégica para logra una estructura y plan operativo adecuado a la necesidades del municipio que podría reta marse incluso al mejorar la situación.

TIFRRA

Ocho Columnas

Página: 7b

Domingo 1 de noviembre de 2009

Tema: Tlajomulco

™ TLAJOMULCO

Informan sobre obra pública realizada durante este año

OC | Redacción

Tlajomulco presentó un înfor- Cárdenas a la carretera. me de actividades realizadas en En esta misma delegación, se en la Calle Zúñiga, entre También se realizó la repara-Zaragoza y carretera a ción del piso de piedra zampea-Tlajomulco, en cabecera muni- da en paso de agua al ingreso a cipal. Los trabajos presentan un la secundaria y banqueta con 85% de avance.

Destacó la obra de adoquinado Para la población de San Juan nes y machuelos en calles que tente en calle Morelos y rodean la plaza y el templo de Galeana.

la localidad, mejorando el flujo vehicular y evitando asi la La Dirección de Obras Públicas entrada de agua pluvial que Ayuntamiento de corre de la calle Lázaro

lo que va del año 2009, entre las completó la base y asfaltado, así que destacan la obra de como la instalación de banque-Drenaje y red de agua potable tas y machuelos de concreto. paso de agua.

en calle Madero entre Lázaro Evangelista se realizó la obra de Cárdenas y Parroquia en la instalación de red de drenaje Delegación de San Lucas sanitario que colecta los drena-Evangelista, en donde se invir- jes de los predios de la zona tieron 658 mil pesos para llevar para enviar las descargas de a cabo la instalación de adoqui- aguas residuales a la red exis-



Occidental

Página: 3a

Domingo 1 de noviembre de 2009

Tema: PAN

PAN quiere ganar las elecciones del 2012

César Nava encabezó la Tercera Reunión Parlamentaria con diputados locales de Acción Nacional

Que el PAN está prepara-2 do "para ganar las elecciones presidenciales del 2012 y que la lujoso hotel de la exclusiva Jalisco será estratégico", afir- > zona de la Marina. mó en Puerto Vallarta, Jalis co, el líder nacional del PAN; César Nava, que encabezó la do el paso de otros funcio-Tercera Reunión Parlamenta- , narios estatales con filiación ria con diputados locales del " panista para desarrollar te-PAN. Ahí estuvieron los legis-

que habrán de asumir el cargo el 1 de febrero de 2010.

Sólo los comprometió a realizar un Trabajo eficiente, permanecer más cerca de los ciudadaños y no tolerar la corrupción en gobiernos estatales y municipales.

La reunión se dio la manana del sábado en conocido

Los diputados locales de igual forma han aprovechamas de importancia para ladores locales salientes y los Jalisco y así, mientras que

con el gobernador Emilio González Márquez hablaron sobre el recién presentado presupuesto de 63 mil millones de pesos y la creación de la Secretaría de Infraestructura, por otro lado con la contralora del estado, María del Carmen Mendoza, tocaron temas como la agenda del PAN para los próximos meses y la de los diputados locales para los siguientes tres años.

De igual forma reconoció que se habló del análisis del Consejo del Poder Judicial, del que el gobernador Emilio González Márquez dejó en-

trever el viernes pasado que podría desaparecer debido a una aparente ineficacia.

También participaron el secretario de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez-Peláez; el secretario de Seguridad, Luis Carlos Nájera Gutiérrez de Velasco, y el secretario de Finanzas, Juan García de Alba, quienes hablaron sobre temas como la situación política del estado, la seguridad pública en la entidad y la situación económica de la entidad, incluyendo endeudamiento y presupuesto.(Victor CHAVEZ OGAZÓN)

Público

Página: 16

Domingo 1 de noviembre de 2009

Tema: Impuestos

Diputados corrigen ahora a senadores

México > Daniel Venegas

a bancada priista en la Cámara de Diputados determino corregir la plana a sus correligionarios en el Senado en cuatro de 17 puntos del paquete fiscal modificados por éste entre la noche del viernes y la madrugada del sábado.

Los priistas acordaron echar atras la cuota fija adicional de dos pesos a la cajetilla de cigarros; que sea el Legislativo y no el Ejecutivo el que fije los aranceles en materia de impuestos al comercio exterior, y el diferimiento de impuestos a quienes logren la concesión del espectro radioeléctrico

Esas modificaciones fueron aprobadas la madrugada de ayer en el Senado, debido a que la mayoría de la bancada priista abandonó el recinto parlamentario durante la discusión del paquete fiscal para evitar votar el aumento del-IVA de 15 a 16 por ciento.

En el caso del aumento a los cigarrillos, se aprobó durante la madrugada de ayer en el Senado la propuesta panista de que el aumento no fuera aplicado de manera progresiva, a partir de 80 centavos hasta llegar a 2 pesos en los próximos cuatro años, sino que desde el año entrante se realizara el

cobro de los dos pesos. Los priistas en San Lázaro buscaban anoche revertir esa situación.

Igualmente pretendían revertir lo aprobado por el Senado de que el Legislativo continuaría con la responsabilidad de establecer los impuestos al comercio exterior,

aranceles de importancia y exportación, cuando la propuesta delos diputados es que esa facultad recaiga en el Ejecutivo.

En lo que se refiere al pago de impuestos de nuevos concesionarios, la madrugada del sábado los senadores eliminaron de la redac-

ción enviada por los diputados la parte que permitiria el diferimiento de impuestos, por lo que ayer por la noche la bancada priista se alistaba a rechazar la propuesta del Senado y volver a incluir la redacción original.

El gobierno federal licitará en

2010 parte del espectro radioeléctrico, principalmente a televisoras o empresas telefónicas, las cuales, de acuerdo con la propuesta del PRI, que el Senado eliminó, podrían pagar el primer año de concesión sólo el equivalente al dos por ciento de los impuestos correspondientes y hasta 80 por ciento en el quinto año de la concesión. Dicho espectro radioelectrico daria a las empresas la posibilidad de ofrecer a través de una misma frecuencia datos, video y voz.

Hasta el cierre de esta edición, el tricolor había logrado rechazar la modificación del Senado al Código fiscal, que buscaba eliminar la reserva bancaria a la información proporcionada por Hacienda a las comisiones de la Cámara de Diputados, pero que de acuerdo con el PRI no garantizaba la protección de los datos personales de los contribuyentes.

El pleno había aprobado en lo general la minuta del Senado referente a la miscelánea fiscal, con las modificaciones hecha por éste en lo relativo al régimen de consolidación fiscal, con lo que las compañías que se fortalecen deben liquidar 25 por ciento de su deuda fiscal los dos primeros años y el restante en el tercero, con 20 por ciento, y en el cuarto y quinto años, 15 por ciento.

También la modificación al artículo segundo del ISR, para incrementar temporalmente del 28 al 30 por ciento el gravamen a los salarios de 10 mil 300 pesos en adelante, luego de que originalmente eran a los seis mil 600 pesos.

P Público

Página: 8

Domingo 1 de noviembre de 2009

Tema: CTM

En la asamblea estatal, priistas defienden decisión de senadores

La CTM justifica IVA de 16%; la IP lo repudia

Habrá amparos contra la decisión, que es una "vergüenza", pronostica el líder de la Coparmex

Guadalajara - Elizabeth Rivera Avelar

a Confederación de Trabajadores de México (CTM) respaidó el incremento del IVA a 16 por ciento y la aprobación del paquete fiscal por parte del Senado de la República, al mismo tiempo que el presidente de la Coparmex Jalisco, Pablo Lemus, mencionó que la miscelánea fiscal aprobada por los legisladores es "una vergüenza" y anticipó que habrá amparos para oponerse a sus efectos.

Las diferentes reacciones al respecto de las nuevas medidas tributarias sobresalieron ayer durante la LXII Asamblea Ordinaria del Consejo Estatal de la CTM, a la que asistieron Gamboa y Lemus, así como Rafael Yerena Zambrano, líder local de la CTM, y Emílio González Márquez, gobernador estatal.

En el encuentro, el dirigente nacional de la central obrera, loaquín Gamboa Pascoe, indicó que
es preferible el incremento de un
punto del IVA que enfrentar una
pérdida de empleos: "Preferimos
pagarun i por ciento contrabajo que
nos de un sueldo, a que no paguemos nada y seamos desempleados
v vivamos en la miseria".

Sobre la postura que han asumido los empresarios sobre a la miscelánea fiscal, opinó que hay una parte que es razonable y otra que no lo es: "Tienen razón en que se debe aumentar la base gravable, pero muchos dejan de cubrir los impuestos y otros buscan la forma de que sean menores".

"Ahora, que ellos dejen de quejarse y se pongan a invertir y a tra-

bajar también, porque nosotros tenemos que reclamarles más que ellos a nosotros: mientras nosotros hemos aceptado con carencias hasta para comer, programas de cierres, paros técnicos, de dinero que debemos de recibir o lo recibimos disminuido, y ellos se la pasan quejándose, y nosotros necesitamos oír una voz de que todos vamos a jalarle parejo y que se valore lo que les hemos dado", indicó.

El dirigente de la CTM en Jalisco y diputado federal por el PRI, Rafael Yerena Zambrano, se dijo con la conciencia tranquila, tras haberaprobado el incremento del IVA en la Cámara de Diputados, y sostuvo que su voto no representa que le dé la espalda a la clase obrera: "Yo nunca traicionaria mi origen, y mi origen es ése. [...] Hubiera sido muy fácil para mi votar en contra, pero entonces no estoy siendo corresponsable ni congruente con lo que digo o con lo que hago".

Sinembargo, el 26 de septiembre pasado, Yerena Zambrano, juntocon el resto de la diputación federal del PRI por Jalisco, aseguró que votaría en contra de la Ley de Ingresos de la federación y que se opondrían a la aprobación de nuevos gravámenes.

Por su lado, el senador del PRI por Jalisco, Ramiro Hernández García, negó que su partido hayacambiado de opinión al haber votado a favor del aumento al IVA en Cámara de Diputados y al haberse abstenido en el Senado. Indicó que los senadores determinaron que no estaban de acuerdo con el aumento del IVA.

En medio de todas estas observaciones a favor, el dirigente de la Coparmex en Jalisco, Pablo Lemus, mencionó que lo aprobado en la miscelánea fiscales "una vergüenza", y anticipó defensa jurídica contra la decisión que, entre otras cosas, prevén que las empresas que deben ISR paguen su adeudo en partes hasta 2014.

"Definitivamente, en el régimen de consolidación con la retroactividad, se tendrá que proceder al amparo; no me cabe ni la menor Público Página: 8

Domingo 1 de noviembre de 2009

Tema: CTM

---- a viva voz

En torno al 16%

■"Que ellos [los empresarios] dejen de quejarse y se pongan a invertir y a trabajar también, porque nosotros tehemos que reclamarles más que ellos a nosotros [..] necesitamos ofr una voz de que todos vamos a jalarle parejo y que se valore lo que les hemos dado"

> JAVIER GAMBOA PASCOE Lider nacional de la CTM

 "Húbiera sido muy fácil para mi votar en contra, pero entonces no estoy siendo corresponsable ni congruente con lo que digo o con lo que hago"

> RAFAEL YERENA Lider de la CTM local y diputado federal por el PRI

"En el régimen de consolidación con la retroactividad, se tendrá que proceder al amparo; no me cabe ni la menor duda que las leyes no deben ser retroactivas en perjuicio de absolutamente nadie"

PABLO LEMUS Presidente de la Coparmex Jalisco

duda que las leyes no deben ser . retroactivas en perjuicio de absolutamentenadie, por lotanto, estaremos recurriendo aamparo, por supuesto que sí", señaló Lemus. ■P

Página: 4a

Domingo 1 de noviembre de 2009

Tema: Impuestos

Mantienen a pesar de ajustes

Claudia Guerrero y Érika Hornández

MÉXICO.- A pesar de las modificaciones realizadas por el Senado de la República, la Ley de Ingresos para 2010 estima que el Gobierno federal recibirá recursos por 3 billones 179 mil 47.7 millones de pesos, es decir, 2 mil 715.7 millones de pesos más que lo aprobado por la Cámara de Diputados.

El coordinador de política económica del PAN en la Cámara alta, Juan Bueno Torio, explicó que aún cuando los legisladores eliminaron y redujeron algunos gravámenes, los ingresos fueron ajustados e incluso incrementados por el aumento en el precio del tabaco y estimaciones actualizadas de las finanzas públicas.

De acuerdo con la carátula, que fue regresada a la Cámara de Diputados la madrugada de ayer, la Recaudación Federal Participable (RFC) será de 1 billón 657 mil 987,6 millones de

pesos, es decir, 2 mil 525.9 millones de pesos.

"No se afecta el monto final, ni la Recaudación Federal Participable. Se efectuó una revisión a la estimación de ingresos, se incorporó la información más reciente, los aumentos en IEPS y de IVA por el aumento al precio del tabaco y, si acaso, se dará un aumento", manifestó Bueno Torio.

La Cámara de Diputados envió al Senado una Carátula con ingresos totales por 3 billones 176 mi 332 millones de pesos y con una Recaudación Federal Participable de 1 billón 655 mil 461,7

millones de pesos.

Fuentes de la bancada del PRI en San Lázaro aseguraron que se construyó un acuerdo con la Secretaria de Hacienda para que, al margen de las modificaciones que se realizaran en el Senado, la carátula sería regresada en los mismos términos a los di-

La nueva Ley de Ingresos fue aprobada en el Senado por unanimidad de 97 votos.

La minuta fue turnada a la Cámara de Diputados para su discusión y eventual aproba-



Página: 1a

Domingo 1 de noviembre de 2009

Tema: Paquete Fiscal

Discutían exención fiscal en telefonía

Avalan paquete; continúa debate

> Ratifican diputados la modificación de los senadores a consolidación fiscal

Claudia Salazar y Carole Simonnet

MÉXICO.- La Cámara de Diputados ratificó anoche la modificación realizada por el Senado al paquete de ingresos para 2010 en materia de consolidación fiscal y rechazó un cambio relacionado con el acceso a información de los contribuyentes.

En una sesión que inició a las a 19:00 horas y que continuaba hasta la madrugada, el Pleno avaló por 328 votos a favor —de PAN, PRI y PVEM—, 91 en contra y 23 abstenciones la decisión de la Cámara Alta de flexibilizar los pagos retroactivos del Impuesto Sobre la Renta (ISR) que deben realizar las empresas que los hayan diferido en 2004 y en años anteriores bajo el régimen de consolidación fiscal.

Así, los empresarios deberán pagar sus adeudos en cinco años: 25 por ciento en 2010 y en 2011, 20 por ciento en 2012 y 15 por ciento en 2013 y 2014.

El pasado 20 de octubre, la Cámara Baja había aprobado que los pagos diferidos se harían en un 40 por ciento para 2010 y 15 por ciento en los siguientes cuatro años. Durante la discusión, las bancadas del PRI y del PAN se abstuvieron de subir a la tribuna, lo que provocó reclamos de PRD, PT y Convergencia por la falta de disposición de los partidos mayoritarios para debatir.

Además, criticaron la decisión de la correligionaria de ceder a los supuestos chantaje de los grandes consorcios.

Acusaron al Gobierno federal de "maquillar y manipular" las cifras sobre los ingresos que recibirá por el esquema de consolidación fiscal y el IVA en la Miscelánea Fiscal.

Casí a la medianoche, el Pleno rechazó una adición hecha por el Senado al artículo 69 del Código Fiscal de la Federación para permitir al Congreso tener acceso a la información de los contribuyentes para realizar estudios de evaluación económica.

La exención fiscal para nuevos competidores de telefonía móvil, contenida en el artículo 244 de la Ley de Derecho era debatida en la madrugada y concentraba la atención de los legisladores, toda vez que el PAN y el PRD en el Senado habían modificado los privilegios y había presiones por revertirlo.

Las presiones provenian de

Mantienen ingresos

MÉXICO.- A pesar de los cambios que hizo el Senado, la Ley de Ingresos para 2010 estima que la Federación recibirá recursos por 3 billones 179 mil 47 millones de pesos, es decir, 2 mil 715.7 millones de pesos más que lo aprobado por los diputados.

El coordinador de política económica del PAN en la Cámara Alta, Juan Bueno Torio, explicó que aún cuando los le-

la banca del PRI en la Cámara de Diputados buscando revivir ese artículo, que prevenía exenciones en el pago de derechos por dos años a las empresas interesadas en las nuevas frecuencias que licitar el Gobierno federal.

El diputado del PAN, Javier Corral, acusó en la última semana que dicha reforma beneficiaría directamente a Televisa, que busca entrar en el mercado de tercera generación en telefonía celular.

Señaló también que el promotor de dicha reforma era el coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones. gisladores eliminaron y redujeron algunos gravámenes, los ingresos fueron ajustados.

"No se afecta el monto final, ni la Recaudación Federal Participable".

"Se efectuó una revisión a la estimación de ingresos, se incorporó la información más reciente, los aumentos en IEPS y de IVA y, si acaso, se dará un aumento", explicó Bueno Torio. Página: 4a

Tema: Impuestos

Reprochan aprobación 'maricona'

Ernesto Núñez

ÉXICO. Transcurrían los primeros minutos de ayer en el salón de plenos del Senado, cuando a los panistas les termino de "caer el 20" de lo que acababa de ocurrir. la mayoría de los senadores del PRI se habían salido del recinto para dejar pasar el incremento del IVA al 16 por ciento, sin votar a favor y endosándole al PAN todo el costo político.

"Es una aprobación pasiva", refunfuñaba el senador potosino Alejandro Zapata. "Es una aprobación maricona", corregía la yucateca Beatriz Zavala, ex secretaria de Desarrollo Social.

De los 51 senadores que tiene el PAN, 48 votaron a favor de incrementar el gravamen, entre ellos media docena que el próximo año serán candidatos a gobernador en sus estados.

A todos se les dio la orden de no festejar la aprobación, pues lo peor que podría ocurrirles era que se difundieran imágenes de ellos celebrando, como le ocurrió en 1995 al PRI y a su entonces jefe de diputados, Humberto Roque Vi-

Cuidadosos de no hacer "roqueseñal" alguna, los panistas votaron casi en bloque.

Sólo un panista de los casi 30 que la semana pasada se oponian al aumento, mantuvo en el pleno su voto en contra: Rubén Camarillo, quien aspira a ser candidato del PAN en Aguascalientes.

Dos panistas de plano decidieron ausentarse del recinto en el momento de la votación: el michoacano Marko Cortés y Nelly González, de Tamaulipas, estado donde también habrá elecciones el próximo año.

A regañadientes, los demás aprobaron la propuesta cocinada en la Secretaria de Hacienda y aprobada hace dos semanas en la Cámara de Diputados.

Y después, vinieron las declaraciones para comenzar a compartir el costo con la bancada tricolor.

"Quieren lavarse la cara y dejarle al PAN todo el costo político. Eso de salirse del salón y dejar a ocho para votar en abstención no es una actitud muy valiente, es esconder la cabeza. Eso de 'voy y me escondo' no es una actitud muy viril", acusaba Ramón Galindo, senador por Chihuahua.

Federico Döring, senador por el DF, describió la estrategia priista de otra manera: "es como cuando alguien tiene una amante: se quieren, hacen cosas juntos, pero las tienen que hacer a escondidas".

El ánimo en la bancada del PAN se reflejaba en los rostros impotentes de sus senadoras y senadores que durante toda la

semana reclamaron a sus dirigentes sus errores de estrategia: desde la desafortunada declaración del líder nacional, César Nava, hasta la trampa tendida por Manlio Fabio Beltrones al secretario de Hacienda, Agustín Carstens, que el miércoles fue al Senado a "confesar" que lo del IVA al 16 por ciento fue idea de su dependencia y no del PRI, como había dicho César Nava.

Encima, habían tenido que soportar que desde la tribuna, antes de votar el IVA, el PRD y el PT los acusaran de castigar a la población en plena crisis. Cuando Ricardo Monreal subió a exhibir la estrategia PRI-PAN de aprobar el IVA con los votos favorables del partido en el gobierno y la huida tricolor, o cuando les dijo: "qué partida de madre le están dando a México", los panistas no pudieron hacer otra cosa que quedarse callados.

Nadie de su grupo subió a tribuna durante la discusión del Impuesto al Valor Agregado.

Las senadoras Teresa Ortuño, Adriana González Carrillo y Blanca Judith Díaz se veían incómodas. Santiago Creel y Humberto Aguilar, votaron y se sumieron en un largo silencio.

Mientras, Beatriz Zavala seguia furiosa: "no podrán eludir su responsabilidad, ellos aprobaron esto en la Cámara y aqui también aunque no dieron la cara. Lo suyo no fue una abstención, fue una aprobación maricona".



Mural Página: 6a Domingo 1 de noviembre de 2009 Tema: Cúpula

GÚPULA



S. CABAÑAS

DE LL AMAR la atención estuvo la asamblea de la Confederación de Trabajadores de Jalisco.

TANTO EL GÓBERNADOR Emilio González, como el Secretario General de la CTM, Rafael Yerena, dieron discursos conciliadores, defendiendo la unidad de autoridades, trabajadores y empresarios.

EL GOBERNADOR elogió a Yerena, de quien dijo ha entendido su responsabilidad histórica ante los trabajadores, independientemente al partido que representa.

EL MISMO Emilio dejó ver que, por encima de los colores de partidos políticos, ha habido entendimiento con la clase obrera.

POR SU PARTE, Yerena agarró el toro por los cuernos, y justificó por qué como diputado federal votó a favor del aumento al IVA.

EL LÍDER SINDICAL dijo que prefería más impuestos, antes de que el país se desmorone.

UNA REUNIÓN tranquila, y es que justo en estos días se discute la reforma fiscal.

_@

LOS REGIDORES del PRI y del PRD en Guadalajara pegaron el grito...

Y ES QUE el Alcalde interino Juan Pablo de la Torre decidió activar el 'chorómetro'.

TAL APARATEJO no es más que un cronómetro digital que fue instalado en la sala de Cabildo cuando Emilio González Márquez fue Alcalde, para evitar que los lazargos rollos de los regidores alargaran las sesiones.

CUANDO inició la Administración de Alfonso Petersen, el 'chorómetro' dejó de funcionar.

EN LA ÚLTIMA sesión, la perredista **Celia Fausto** fue la primera en escarmentar al verdugo del tiempo.

Y CUANDO Myriam Vachez, suegra del Alcalde, tomó la palabra, sus compañeros preguntaron si se aplicaría con rigor el tiempo; ella misma respondió que terminaría su intervención antes de los cinco minutos permitidos.



Y RESULTA QUE el perfecto medio de transporte, el Macrobús, tiene un pequeño defectito: necesita más subsidio.

EL PORTENTO de la ingeniería del transporte fue financiado con recursos públicos, pero sus operadores –privados– dicen que ni así es negocio y que necesitan más dinero del erario para mantenerlo funcionando.

¿NO QUE el gusano azul sería autofinanciable? ¿La ordeña al erario estatal continuará así de por vida?

¿NO QUE esta opción era económicamente más rentable comparada con el Tren Ligero, según el director del Siteur, **Di-Ego Monraz**? ¿O es que los transportistas no tienen llenadero y el error es haberlos hecho socios?

¿A POCO no pareciera que algunos quieren pasarse de macrolistos con los microrrecursos públicos? Conste, son preguntas pasajeras.

-co

PARECE que el PAN Jalisco sigue la escuela del Gobernador de Campeche, Fernando Ortega, ese que por arte de la manipulación digital apareció en fotografías en lugares en los que no estuvo.

EL SITIO WEB del albiazul muestra los resultados electorales del 2009 en un mapa de Jalisco, en el que identifica con diferentes colores los Ayuntamientos que ganó cada partido.

ASÍ, LOS MUNICIPIOS que ganó el PAN los pintaron de azul, a los priistas de rojo, y a los del PRD de amarillo.

AAAH, pero se les 'olvidó' colorear los de la zona metropolitana: aparecen en blanco.

COMO queriendo que los incautos pasen por alto que el PAN no gobernará en ninguno de los Municipios metropolitanos a partir de enero.

Página: 2b

Domingo 1 de noviembre de 2009

Tema: Columna

Puntos y Contrapuntos

PEDRO MELLADO

Dialogan izquierdas



El primer ejercicio para llevar a cabo un diálogo serio, maduro, constructivo, entre las izquierdas y las organizaciones pro-

gresistas de Jalisco, con el propósito de elaborar una agenda común, para enfrentar la que consideran la crisis económica más aguda desde la gran depresión de 1929-1933, se llevó a cabo aver en el auditorio Salvador Allende, del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad de Guadalajara.

Las organizaciones que convocaron al foro consideran que la crisis está generando grave desempleo, caída de los salarios reales, incremento de la brecha entre los países pobres y ricos, es crecimiento de la pobreza y la agudización de la violencia.

Estiman que estos fenómenos son producto de la obcecación del capital financiero internacional por imponer a nuestro país un modelo económico obsoleto, que en los últimos cinco sexenios, se han empeñado en mantener los gobiernos priistas y panistas.

Entre las organizaciones convocantes están la Asamblea Redes y Movimientos Sociales de Jalisco, el Centro de Derechos Humanos Coordinadora 28 de Mayo, el Colectivo Democrático, la Coordinadora Estatal del Movimiento Urbano Popular, el Foro Nuevo Sol, el Frente de Colonias del Sur, la Organización Intercolonias y la Izquierda Democrática Juvenil.

Las organizaciones que ayer se reunieron para empezar el diálogo entre las izquier-

das, consideran que en Jalisco se expande la degradación ambiental, se incrementan los indices de pobreza y desigualdad social, se deterioran las instituciones de seguridad social y de pensiones, ante el peligro de nuevas y viejas pandemias.

También advierten que en Jalisco se atenta contra los derechos humanos, al tiempo que el gobierno estatal que encabeza el panista Emilio González Márquez despilfarra los recursos públicos, cobijado en un fundamentalismo de derecha que socava la vigencia del Estado laico. otras organizaciones que participan en el diálogo son la Izquierda Democrática Nacional, la Izquierda Social, el Movimiento de Liberación Nacional, el Movimiento en Defensa del

Petróleo, la Economía Popular y la Soberanía, el Movimiento por la Democracia, el Parlamento de Izquierda de Occidente, el Partido Convergencia, el Partido de la Revolución Democrática, el Partido del Trabajo, la Red de Izquierda Revolucionaria y Socialdemócrata Agrupación Politica Estatal.

Las organizaciones de izquierda en la entidad manifiestan una profunda preocupación por el reclamo y el rechazo de los ciudadanos a todos los partidos políticos, expresado en los pasados comicios del domingo 5 de julio, tanto en el abstencionismo como en el voto nulo.

Reflexionan, textual: "Aunque todavía reducido, se empieza a percibir cierto desaliento de segmentos de la ciudadanía que se sustenta en una apreciación

prematura sobre la insustancialidad de la política.

 Sin embargo, en él se encuentran potencialmente implicitos riesgos para la gobernabilidad democrática y el futuro de la incipiente democracia mexicana".

Agregan, textual: "Las izquierdas y las organizaciones progresistas no pueden darle la espalda a este fenómeno y están emplazadas a emprender de inmediato la tan postergada, inaplazable e ineludible renovación de su identidad política para poder enfrentar los desafíos de este crítico momento de la vida política de la entidad y del país, a partir del reconocimiento de la complejidad que implica su diversidad".

pedromellado@gmail.com

Ocho Columnas

Página: 3a

Domingo 1 de noviembre de 2009

Tema: Columna

>ltinerario Político<



Ricardo Alemán Analista político

Senado: misma farsa; izquierda inútil

Ratifican su alianza fiscal PRI y PAN Y que la izquierda no sirve para nada

omo dice el clásico -respecto a la Ley de Ingresos que aprobó el Congreso en San Lázaro y en Xicoténcati-, lo que vimos es «la misma gata, sólo que revolcada». Y ya metidos en contrastes, podemos decir que fue la misma farsa y los mismos farsantes. ¿Qué cambio del proyecto salido de la Cámara de Diputados frente al proyecto en la de Senadores? Minucias.

Eso sí, al final del día se confirmó que el ruidoso pleito de perros y gatos –intramuros de azules, tricolores y amarillos— no fue por el impacto negativo que tendrían las nuevas cargas fiscales en ciudadanos y empresas ni por quitarle lo feo al bastardeo tributario que se parió en San Lázaro. No, en realidad el escándalo se debió –como adivinaron los ciudadanos— a la pelea de partidos y grupos de poder por la sucesión presidencial de 2012.

Al final de cuentas la Ley de Ingresos se convirtió en grosera moneda de cambio en manos de los pretensos a 2012, que con ello mandaron el interés ciudadano a la cola de las prioridades. Y si bien en los hechos la dupla azul y tricolor reafirmó su alianza política y legislativa, el sainete fiscal ratificó -por si había duda- que la clase política mexicana está muy lejos de lo que reclama una realidad como la mexicana.

Izquierda inútil. Sin embargo, todo indica que la mayor tragedia política que dejó al descubierto la batalla por la Ley de Ingresos está en el flanco izquierdo de esa inútil clase política. A 20 años de creado el más importante partido político de la izquierda mexicana, el PRD, esa izquierda ha regresado a la nada, luego de estar muy cerca de alcanzar el poder presidencial, en 1988 y en 2006. ¿Qué significa esto?

Que no sirve para nada, ¿Qué papel jugaron, en ese orden, PRD, Convergencia y PT, en la recién aprobada Ley de Ingresos? Uno vergonzoso. Fueron la buria de PAN y PBI. ¿De qué han servido tomas de tribunas, plantories, movilizaciones, el gasto de millones de pesos de dinero de origen nada claro, gritos y sombrerazos, insultos a todo el que no comparte sus delirantes desplantes, pleitos entre chuchos y mesiánicos? ¿De qué ha servido la presidencia legítima de AMLO y los penosos espectáculos de gorilas como Noroña o Cárdenas Gracia? Todo eso no ha servido más que para consolidar la alianza PRI-PAN. Frente a momentos determinantes, como la discusión y aprobación de la Ley de Ingresos, los partidos de la llamada izquierda, sus legisladores y líderes, sus estrategias y excesos no han servido de nada, no han aportado nada y acaso algunos de sus estandartes -como el esgrimido por AMLO y ahora por Calderón de que los grandes empresarios no pagan impuestos- sólo han sido empleados por el «espurio» para lavar la cara de su gobierno y la conciencia de su partido. Sí, las grandes empresas no pagan impuestos. ¿Y qué? ¿A quién le importa? Por lo menos no les importó a PAN y PRI. Y si le importara al PRD, el amarillo es un partido sin fuerza como para hacer algo al respecto. Y no tiene fuerza porque lo destruyeron desde dentro. Durante años, muchos insistimos en que era un suicidio de la llamada izquierda que sus líderes y políticos de renombre siguieran el camino del mesianismo, del sindrome de Estocolmo y de cancelar la autocrítica -todo ello que los llevó a la autodestrucción-, porque parecia que trabajaban para fortalecer al bipartidismo de PRI y PAN. Hoy esos dos partidos hacen lo que quieren en el Congreso, se burlan de los ciudadanos, montan farsas como la que vimos en toda la semana, y la izquierda es incapaz de hacer nada para cambiar esa realidad. ¿Por qué? Porque le apostó a la autodestrucción. Incluso hoy, no pocos de los que se tragaron el cuento del «fraude» en 2006 aún lanzan espuma por la boca, insultan a todo el que no comparte sus delirios, sin aceptar que el mesianismo, sectarismo, intolerancia, odio y ambiciones desmedidas destruyen desde dentro -dia con dia- a esa izquierda mexicana. Por todo eso son parte de la farsa de la clase política.

Sólo PAN y PRI pelean 2012. Así, frente a la debilidad de la izquierda, PRI y PAN se enfrascaron por una pelea de perros y gatos –en las cámaras del Congreso–, en la que la disputa de fondo es, por si no se habían percatado los ciudadanos, precisamente por el dinero público para llegar a la otra orilla del sexenio. ¿Qué quiere decir lo anterior?

Justo eso, a partir de 2010 la pelea política y presupuestal será sólo entre PRI y PAN, y que en el corazón de esa disputa estará el dinero público y con ello la hegemonía del poder. ¿Quién se quedará con el poder en las entidades que renovarán gobiernos locales en 2010, en 2011 y, sobre todo, en 2012? Ese es el pleito de fondo. Y hoy está claro que ese pleito es sólo entre azules y tricolores, y que el partido amarillo y el resto de la chiquillería no serán más que convidados de piedra. Al tiempo.

En el camino. En colectivo, hemos perdido la capacidad de asombro, indignación y rabia ante el crimen. La masacre en la que perdió la vida Margarito Montes y 14 de sus leales debía ser escándalo global. Ya no asombra, no es nota y, por eso, nadle investigará. Por cierto. ¿Dónde está la izquierda?

E-mail: aleman2@prodigy.net.mx